



Jesús



1ª SEMANA **1**

inTro

Jesús en todas partes

Jesús es lo primero, lo último y lo mejor de la Biblia. Elena G. de White lo expresa así: «Al dar a su Hijo [Dios] entregó todo el cielo en un don» (*El camino a Cristo*, cap. 2, p. 31). Desde el Génesis hasta el Apocalipsis, Jesús se revela a través de las personas, las narraciones, los símbolos y los sacrificios. Jesús dijo: «Escudriñen las Escrituras, porque les parece que en ellas tienen vida eterna y ellas son las que dan testimonio de mí» (Juan 5: 39, RVA-2015), y la Biblia dice que cuando estaba dando un estudio bíblico mientras caminaba con dos de sus discípulos hacia el pueblo de Emaús, «se puso a explicarles todos los pasajes de las Escrituras que hablaban de él» (Lucas 24: 27). El apóstol Pablo también lo entendió así, y «basándose en las Escrituras demostraba que Jesús era el Mesías» (Hechos 18: 28).

¿Por qué Jesús está en todas partes en las Escrituras? Porque cuando el diablo engañó a la humanidad en el Jardín del Edén, Jesús se hizo cargo inmediatamente de nuestro destino. Fue Jesús el que dio la primera promesa de redención, el que tomó la primera vida del cordero del sacrificio, el que le dio a Noé los planos del arca, el que caminó y habló con los patriarcas, el que condujo a Israel en una columna de fuego, el que dio los Diez Mandamientos en el monte Sinaí, el que le dio a Moisés los planos arquitectónicos del tabernáculo, el que llenó el tabernáculo con su gloria en Éxodo y Levítico, y el que estaba representado por las ofrendas del sacrificio (1 Cor. 5: 7), por los sacerdotes santos (Heb. 4: 14), por la mesa de los panes de la proposición (Juan 6: 35), por los candelabros (Juan 8: 12), por la puerta (Juan 10: 9) y por la cortina (Heb. 10: 20). De hecho, cuanta más atención prestemos a los detalles que señalan a Jesús en Levítico, más profunda será nuestra comprensión de lo que Jesús dijo e hizo en los Evangelios.

- ✓ Copia de tu versión preferida de la Biblia Levítico 1 a 7.
- ✓ También puedes parafrasear los capítulos con tus propias palabras, o hacer un mapa mental de cada uno de los cinco sacrificios rituales (el holocausto, la ofrenda de cereal, la ofrenda de paz, la ofrenda por el pecado y la ofrenda por la culpa).

Escríbelo aquí



A large, empty, light gray rounded rectangular area intended for writing or drawing.



1ª SEMANA 2

inTerioriza



La luz que emana de Levítico

Un poderoso ejemplo de cómo Levítico arroja luz sobre las palabras de Jesús en el Nuevo Testamento lo encontramos en Juan 6. Dirigiéndose a una multitud, Jesús dijo: «Yo soy ese pan vivo que ha bajado del cielo; el que come de este pan, vivirá para siempre. El pan que yo daré es mi propia carne. Lo daré por la vida del mundo» (Juan 6: 51). El conocedor de Levítico sabrá enseguida que Jesús no estaba promoviendo el canibalismo, sino proclamando que era a él a quien simbolizaban los sacrificios levíticos.

Curiosamente, a la ofrenda de paz se la llamaba «ofrenda de alimento quemada en honor del Señor» (Lev. 3: 11) y la ofrenda de cereal o grano se hacía con pan sin levadura (Lev. 2: 4). Jesús estaba diciendo: «¡Yo soy el grano y la ofrenda de paz! Yo soy el que hace posible que estés en paz con Dios, y yo soy el que te da vida física y espiritual». Un segundo ejemplo claro lo tenemos en Juan 10: 7, donde Jesús se refiere a sí mismo como «la puerta». Los que hayan estudiado el Levítico entenderán que estaba diciendo que él era la cortina magníficamente diseñada que dividía el Lugar Santo del Lugar Santísimo. A través de Jesús, que es «la puerta», podemos tener acceso directo a Dios y a su trono de gracia, misericordia y poder (Lev. 1: 4; Juan 10: 9; Heb. 4: 16; Apoc. 4: 5).

Un tercer ejemplo lo encontramos en Juan 14: 6. Cuando Jesús dijo: «Solamente por mí se puede llegar al Padre», no solo estaba afirmando ser la única puerta que conduce a la sala del trono de Dios (los lugares Santo y Santísimo), sino que también estaba advirtiendo que es peligroso e incluso mortal acercarse a Dios sin él. Dios quiere que nos acerquemos con confianza a su presencia, pero esto solo es posible mediante la fe en Jesús y su sangre expiatoria (que nos cubre) (Lev. 10: 1, 2; Juan 14: 6; Heb. 4: 16).

Esperamos que estos ejemplos te ayuden a ver cómo la comprensión de Levítico puede ayudarnos a entender el Nuevo Testamento y los significados más profundos de las palabras de Jesús. Dejar de leer el libro de Levítico es perderse la riqueza espiritual de las palabras de Cristo, e incluso puede llevarnos a malinterpretarlas. Estudiar Levítico es, pues, esencial si queremos comprender mejor los Evangelios. Pongámoslo de esta manera: hay porciones del Nuevo Testamento que no se pueden entender completamente sin entender primero el libro de Levítico.

Levítico puede ser uno de los libros más olvidados de todas las Escrituras, pero también es uno de los más cristocéntricos de la Biblia. Fue escrito por Moisés y forma parte del Pentateuco, los cinco primeros libros de la Biblia.

En el libro de Éxodo, Dios le dio a Moisés los planos arquitectónicos del santuario, pero en Levítico, le dio las directrices para adorar en el santuario. El culto en el santuario revela el camino hacia Dios: «Vieron tus caminos, oh Dios; los caminos de mi Dios, de mi Rey, en el santuario» (Sal. 68: 24, RV60). El servicio del santuario revela a Jesús, que es «el camino» (Juan 14: 6) ¡El libro de Levítico nos invita a conocer mejor a Jesús!

Regresa al texto que has copiado o parafraseado. Análízalo directamente y reflexiona sobre su contenido con el máximo detenimiento.

- ✓ Encierra en un círculo las palabras, frases e ideas que se repiten.
- ✓ Subraya las palabras y frases que consideras más relevantes y que te resultan más significativas.
- ✓ Utiliza flechas para conectar algunas palabras y frases que se relacionan con otros conceptos similares.
- ✓ ¿A qué parece apuntar lo que copiaste y relacionaste?

Memoriza tu versículo favorito. Escríbelo varias veces para que se te haga más fácil recordarlo.

- ✓ ¿Por qué es tan difícil leer el libro de Levítico?
- ✓ ¿Qué métodos de estudio facilitan su comprensión?
- ✓ Anota todos los verbos de los siete primeros capítulos de Levítico. ¿Qué patrón puedes ver?

Escríbelo aquí





1ª SEMANA **3**

inTerpreta



Desaprender la demonología

Como Satanás vive y respira únicamente para difamar el nombre y el carácter de Dios, les enseñó a las naciones paganas que Dios se enojaba fácilmente y que le agradaba el dolor y la sangre. Millones pensaron que estaban aprendiendo teología cuando en realidad estaban aprendiendo demonología a través de sus falsos profetas y maestros. La verdad es que a Dios nunca le agradó la sangre de los animales (ver Isa. 1: 11), y aborrece los sacrificios humanos (Lev. 18: 21) y el consumo de sangre, que era común entre las religiones paganas de la época (Lev. 19: 26). El Dios del cielo trae vida y alegría (Juan 10: 10). La muerte y la tristeza provienen del pecado y de Satanás (Juan 8: 44).

Queda la pregunta de por qué era necesario el sistema de sacrificios. He aquí tres razones:

- Primero, para enseñarle a la humanidad las consecuencias reales y horribles del pecado, que perjudica no solo al que lo practica, sino también a los demás. Es como una granada: hierde a todos los que están a su alrededor. La verdad es que todos hemos sido víctimas y victimarios del pecado. Nuestros pecados hieren a Dios, a nuestros semejantes e incluso a la naturaleza que nos rodea (Rom. 8: 19-23). Cuando los pecadores se presentaban en el templo con sus sacrificios, el sacerdote les entregaba el cuchillo y ellos mismos debían quitarle rápidamente la vida al animal, degollándolo. Esto debía de ser extraordinariamente difícil, ya que estos animales a menudo formaban parte del propio ganado del oferente y probablemente eran muy queridos (Lev. 1: 2).
- En segundo lugar, el sistema de sacrificios era necesario para mover el corazón hacia el arrepentimiento, que significa simplemente «una mente transformada». En otras palabras, a medida que el pecador iba comprendiendo mejor los horribles resultados de su pecado, empezaba a cambiar de opinión al respecto. Comenzaba a verlo como lo que es: un verdadero depredador de la inocencia, la pureza, la paz, el amor, la alegría, la unidad y la vida. Por esta razón, cuando enseñamos la cruz de Cristo, la gente es movida a «cambiar de opinión» sobre el pecado. Son movidos por el Espíritu Santo. De hecho, el arrepentimiento es un don de Jesús para los que contemplan la cruz (Hech. 5: 31).
- En tercer lugar, Dios le había prometido a la familia humana que enviaría a su Hijo a morir por ellos (Gén. 3: 15). Cada sacrificio apuntaba a este gran

acontecimiento: eran un recordatorio diario de que Jesús vendría a morir y de que los pecados de los seres humanos serían perdonados a través de la sangre de Jesús. Por lo tanto, cuando Jesús murió en el Calvario, el sistema de sacrificios dejó de tener sentido y fue abandonado para siempre. En otras palabras, se permitió que continuara solo hasta que el Mesías hubiera cumplido completamente su propósito (1 Juan 2: 1-3).

A diferencia de las religiones paganas, los sacrificios israelitas no eran para apaciguar a un dios sanguinario e iracundo, sino que apuntaban a un Dios que «amó tanto al mundo, que dio a su Hijo único, para que todo aquel que cree en él no muera, sino que tenga vida eterna» (Juan 3: 16). El paganismo enseñaba que había que hacer un sacrificio para que Dios nos amara; el cristianismo enseña que Dios mismo se convirtió en el sacrificio, ¡porque nos ama! A diferencia de las religiones paganas, a los israelitas se les enseñó a identificar el amor de Dios en los servicios de sacrificio y, como resultado, a vivir de una manera que honrara a Aquel que murió por ellos. En otras palabras, el sistema de sacrificios los movía al arrepentimiento, no a un jolgorio pecaminoso.

Luego de haber repasado el texto que has copiado y resaltado:

- ✓ ¿Qué enseñanzas especiales crees que refleja?
- ✓ ¿Qué preguntas te surgen?
- ✓ ¿Qué partes te parecieron difíciles?
- ✓ ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ✓ ¿En qué aspecto de tu vida crees que puede haber algún elemento de paganismo?





1ª SEMANA **4**

inVestiga



Juan 5: 39-40

Lucas 24: 27

Isaías 1: 11

Hebreos 10: 5-10

Mateo 27: 51

1 Juan 2: 1-3

- ✓ ¿Qué relación tienen estos pasajes bíblicos con el texto clave?
- ✓ ¿Qué otros versículos o promesas te vienen a la mente en relación con Levítico 1-7?

Escríbelo aquí





1ª SEMANA **5**

inVita



Las ofrendas

Cada tipo de sacrificio apunta al amor eterno ofrecido al mundo en el Calvario. Al igual que los cuatro Evangelios en el Nuevo Testamento, cada sacrificio en Levítico revela otro aspecto o permite una mirada en profundidad a nuestro Salvador, su misericordia y su justicia, reveladas en la cruz. Todos los tipos de sacrificio apuntan al Mesías.

1. *Él no tendría pecado.* En los primeros siete capítulos de Levítico, aprendemos que el Mesías sería sin mancha, perfecto y sin pecado. Sabemos esto porque los animales designados por Dios para los sacrificios (como por ejemplo el becerro, la cabra, el carnero, el cordero, la paloma) tenían que ser «sin defecto» (Lev. 1: 3). Esta es sin duda la razón por la que Jesús afirmaba que él no tenía pecado (Juan 8: 46) y que siempre hacía lo que agradaba a su Padre (Juan 8: 29).
2. *Él sería el sacrificio.* También descubrimos que el Mesías venidero daría su vida, así como la daban los animales del sacrificio (Lev. 4: 27-29). Imagina cómo habría sido si la gente y sus propios discípulos hubieran entendido este dato. En lugar de eso, creyeron erróneamente que el Mesías sería un rey conquistador en vez del siervo sufriendo predicho por Isaías (cap. 53). Buscaban un héroe temporal, no espiritual. Pero cientos de años antes, ¡Levítico había predicho que el Mesías daría su vida para salvar al mundo!
3. *Sería el portador del pecado.* Curiosamente, cuando el pecador mataba al animal a la puerta del tabernáculo (Lev. 1: 4-5), el sacerdote oficiante recogía la sangre en un cuenco y la rociaba sobre el altar del holocausto o la llevaba al interior del tabernáculo y la rociaba ante la cortina que dividía el Lugar Santo del Lugar Santísimo. De ambas maneras, la sangre del animal se llevaba los pecados del pecador. No es de extrañar que Juan el Bautista gritara: «¡Miren, ese es el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo!» cuando vio a Jesús (Juan 1: 29). También es interesante señalar que el pecador ponía una mano sobre la cabeza del sacrificio y confesaba sus pecados antes de quitarle la vida al animal (Lev. 1: 4-5; 5: 5-6). Esto es básicamente lo mismo que hacemos cuando confesamos nuestros pecados a Dios. Los ponemos sobre la cabeza de Jesús, que murió por nosotros hace dos mil años, y aceptamos nuestra responsabilidad por su muerte. En otras palabras, Jesús se convierte en nuestro sustituto y toma sobre sí nuestros pecados (Lev. 1: 4; 1 Ped. 2: 24).

4. *Él sería un «aroma agradable».* El humo que salía de los sacrificios quemados se consideraba «aroma agradable al Señor» (Lev. 1: 9). Dondequiera que Jesús iba, la atmósfera cobraba vida con su presencia. Tanto en Efesios 5: 2 como en Filipenses 4: 18 se describe a nuestro Salvador como «olor agradable».

Si los judíos no hubieran perdido de vista a Jesús en su interpretación de los servicios del templo, habrían sido mucho más rápidos en identificarlo. Esto también es válido para nosotros: cuanto más vemos a Jesús en Levítico, más seguros estamos de que el Jesús del Nuevo Testamento coincide perfectamente con los criterios de nuestro Salvador y Mesías prometido.

Medita de nuevo en Levítico 1 a 7 e identifica dónde está Jesús en el texto.

- ✓ ¿Qué aspectos de Jesús, de sus acciones o de sus palabras, se reflejan simbólicamente en los servicios de sacrificio?
- ✓ ¿Te ofrece el texto una perspectiva nueva o diferente de Jesús?

Escríbelo aquí





1ª SEMANA **6**

imPlicate

El Único



«Este gran sacrificio no fue hecho para suscitar hacia nosotros amor en el corazón del Padre, ni para moverlo a salvarnos. ¡De ningún modo! “Pues Dios amó tanto al mundo, que dio a su Hijo único” (Juan 3: 16). Si el Padre nos ama no es a causa del gran medio de perdón que él proveyó, sino que él lo proveyó porque nos ama». — ELENA G. DE WHITE, *El camino a Cristo*, cap. 1, p. 19

«Cuando Adán y sus hijos comenzaron a ofrecer los sacrificios ceremoniales ordenados por Dios como figura del Redentor venidero, Satanás discernió en ellos un símbolo de la comunión entre la tierra y el cielo. Durante los largos siglos que siguieron, se esforzó constantemente por interceptar esa comunión. Incansablemente procuró calumniar a Dios y dar una falsa interpretación a los ritos que señalaban al Salvador; y logró convencer a una gran mayoría de los miembros de la familia humana.

»Mientras Dios deseaba enseñar a los hombres que el don que los reconcilia consigo mismo proviene de él, el gran enemigo de la humanidad procuró representar a Dios como un Ser que se deleita en destruirlos. De este modo, los sacrificios y los ritos mediante los cuales el Creador quería revelar el amor divino fueron pervertidos para servir de medios por los cuales los pecadores esperaban en vano propiciar, con dones y buenas obras, la ira de un Dios ofendido». — ELENA G. DE WHITE, *Profetas y reyes*, cap. 58, p. 466

«Cuando Adán y Eva fueron creados recibieron el conocimiento de la ley de Dios; conocieron los derechos que la ley tenía sobre ellos; sus preceptos estaban escritos en sus corazones. Cuando el ser humano cayó a causa de su transgresión, la ley no fue cambiada, sino que se estableció un sistema de redención para hacerle volver a la obediencia. Se le dio la promesa de un Salvador; y se establecieron sacrificios con el propósito de dirigir sus pensamientos hacia el futuro, hacia la muerte de Cristo como supremo sacrificio. Si nunca se hubiera violado la ley de Dios, no habría habido muerte ni se habría necesitado un Salvador; ni tampoco sacrificios». — ELENA G. DE WHITE, *Patriarcas y profetas*, cap. 32, p. 333

«Muchos confunden estos dos sistemas y se valen de los textos que hablan de la ley ceremonial para tratar de probar que la ley moral fue abolida; pero esto es pervertir las Escrituras. La distinción entre los dos sistemas es clara. El sistema ceremonial se componía de símbolos que señalaban a Cristo, su sacrificio y su sacerdocio. Esta ley ritual, con sus sacrificios y ordenanzas, debían los hebreos seguirla hasta que el símbolo se cumpliera en la realidad de la muerte de Cristo, Cordero de Dios que quita los pecados del mundo. Entonces debían cesar todas las ofrendas de sacrificio. Tal es la ley que Cristo quitó de en medio y clavó en la cruz (ver Col. 2: 14)». — *Ibid.*, p. 335



1ª SEMANA **7**
inQuiere



Comparte con tu clase de Escuela Sabática o grupo de estudio bíblico las ideas del versículo para memorizar, así como cualquier otro dato, observaciones y descubrimiento.

Analiza las siguientes preguntas con tu grupo de estudio bíblico.

- ☞ **¿Por qué crees que a muchos les resulta difícil leer el libro de Levítico? ¿Qué se puede hacer para cambiar esta situación?**
- ☞ **¿Cómo y dónde se revela Jesús en los servicios de sacrificio?**
- ☞ **Si te pidieran que compartieras el evangelio según Levítico, ¿qué dirías?**
- ☞ **¿En qué se diferenciaban los servicios de sacrificio de Israel de los de las religiones paganas?**
- ☞ **¿Qué le dirías a alguien que tuviera dificultades para entender por qué Dios creó ese sistema de sacrificios?**
- ☞ **¿Qué paso necesitas dar hoy en tu relación con Dios?**
- ☞ **Si fueras un israelita viviendo en los días de Levítico, ¿cuál sería la parte más difícil respecto a acercarte a Dios con tus pecados? ¿Cuál dirías que es la parte más difícil de acercarse a Dios hoy?**
- ☞ **¿Qué nos enseñan sobre el pecado los servicios de sacrificio? ¿Qué aspecto del carácter de Dios revelan?**

Biblia MISIONERA



Disponibile en negro, azul,
marrón y rojo

Esta Biblia ha sido preparada para todos aquellos que, sabiendo que el fin está cerca, reconocen la urgente necesidad de predicar y compartir el evangelio para que más personas puedan descubrir a Jesús y se unan a él y a su misión.

Entre las características de esta Biblia destacan las siguientes:

- Texto bíblico (Reina-Valera 1995).
- Introducciones al Antiguo y Nuevo Testamento.
- Encabezados en las secciones del texto y referencias al pie de la página.
- Estudios bíblicos «Palabras de vida eterna».
- Las 28 creencias fundamentales de los adventistas del séptimo día.
- Estudios bíblicos «La fe de Jesús», para comprender mejor las doctrinas cristianas.
- Variadas herramientas bíblicas.



qr1.safeliz.com/bibliamisionera



publicacionesadventistas.com



linktr.ee/safeliz

